

المملكة المغربية  
المملكة المغربية  
ROYAUME DU MAROC



وزارة الفلاحة والصيد البحري والتنمية القروية والمياه والغابات  
Ministère de l'Agriculture, de la Pêche Maritime,  
du Développement Rural et des Eaux et Forêts

## Allocution de Monsieur le Ministre

## Célébration de la Journée Mondiale de l'Olivier et l'adoption de la Déclaration de Cordoue

Cordoue, le 20 novembre 2025

**Excellences collègues Ministres de l'Agriculture,  
Monsieur le Directeur exécutif du Conseil Oléicole  
International,  
Mesdames et Messieurs,**

C'est avec un grand plaisir que je prends part à la célébration de la Journée mondiale de l'Olivier, symbole universel de paix, de sagesse et de civilisation, et héritier d'une longue histoire qui a façonné les paysages et les économies méditerranéennes.

Je voudrais exprimer mes sincères remerciements à Son Excellence M. Luis Planas et à M. Jaime Lillo pour leur invitation à célébrer ensemble cette journée à Cordoue, cité emblématique de la Méditerranée.

La présence du Royaume du témoigne de notre engagement en faveur de la filière oléicole, pilier essentiel de notre économie agricole et symbole vivant de notre identité.

**Mesdames et Messieurs,**

L'olivier est un arbre d'exception par son importance socio-économique et environnementale. Il joue un rôle fondamental dans la création d'emplois et de revenus durables et contribue à la préservation des écosystèmes, à la protection des sols et à la lutte contre l'érosion et la désertification.

Les défis environnementaux qui pèsent sur notre région exigent davantage de coopération, d'innovation et une gestion rigoureuse de l'eau, ressource vitale pour l'avenir agricole du bassin méditerranéen.

**Mesdames et Messieurs,**

L'huile d'olive et les olives de table sont les joyaux de notre patrimoine alimentaire.

Leur place au cœur du régime méditerranéen, inscrit en 2010 sur la Liste du patrimoine culturel immatériel de l'humanité par l'UNESCO, en fait un aliment sain, durable et culturel que nous avons la responsabilité de promouvoir dans les politiques de santé et de nutrition.

**Mesdames et Messieurs,**

Au Maroc, l'oléiculture occupe une place centrale dans notre système agricole. Avec plus de 1,2 million d'hectares, elle représente 65 % de la sole arboricole nationale et génère plus de 51 millions de journées de travail par an.

Cette filière assure près de 19 % des besoins nationaux en huiles alimentaires et contribue à environ 200 millions d'euros par an à notre balance commerciale.

Grâce au Plan Maroc Vert, stratégie agricole mise en œuvre de 2008 à 2020, la filière a connu une dynamique remarquable en matière de modernisation et de

valorisation. La stratégie actuelle « Génération Green 2020–2030 » vient aujourd’hui consolider ces acquis en plaçant l’humain, la durabilité et la compétitivité au cœur du développement agricole.

## **Mesdames et Messieurs,**

À travers la Déclaration de Cordoue, nous réaffirmons aujourd’hui notre engagement collectif à :

- Soutenir des politiques publiques ambitieuses qui reconnaissent la filière oléicole comme un modèle de durabilité et de santé ;
- Renforcer la recherche, l’innovation et la coopération technique internationale pour l’adaptation de la filière aux effets du changement climatique ;
- Promouvoir la qualité, la transparence et la compétitivité des produits oléicoles à l’échelle mondiale ;
- Et diffuser la connaissance scientifique sur les bienfaits nutritionnels et environnementaux de l’huile d’olive et des olives de table.

En ce 20 novembre 2025, unissons nos voix pour adopter solennellement la Déclaration de Cordoue, symbole d’un engagement collectif envers un secteur stratégique, et hommage à un arbre millénaire, porteur de paix, de solidarité et de prospérité.

**Je vous remercie.**